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une entrevue avec le ministère approprié de
la Colombie-Britannique, de façon qu'on
puisse régler le vieux problème que pose la
mise en valeur convenable du parc Garibaldi.
Je sais que depuis que le député de Coast-
Capilano est à la Chambre, il préconise la
mise en valeur de cette région. J'espère que
les services du ministère relèveront avec soin
ce qu'a dit le député, parce qu'il a proposé
un compromis raisonnable. Je voudrais seu-
lement qu'une entrevue ait lieu bientôt, entre
le ministre du Nord canadien et le ministre
compétent du cabinet provincial.

J'ai relevé, dans un journal de Vancouver,
un article paru au mois de novembre 1960,
qui dit ceci:

Le ministre de la Récréation, M. Earle C. West-
wood, a promis mardi de favoriser au plus tôt une
intervention de la province en vue de libérer le
parc Garibaldi de l'exploitation fédérale.

Peu après le choix de la région de Banff
comme lieu canadien des Jeux olympiques
d'hiver, un éditorialiste d'un journal de Van-
couver disait ce qui suit:

Il est temps qu'Ottawa agisse énergiquement afin
de transformer le parc Garibaldi en parc national.

L'attitude fédérale la plus prometteuse semble
être l'offre d'un plan précis d'aménagement, qui
préciserait, par exemple, combien de dollars se-
raient dépensés au cours des cinq premières années
de l'aménagement.

Un programme comme celui-là permettrait diffi-
cilement au gouvernement provincial de continuer
à rejeter, comme il le fait depuis sept ans, les
offres du gouvernement fédéral qui veut prendre
charge du parc Garibaldi. Pas plus tard que le
mois dernier, le ministre provincial de la Récréa-
tion, M. Westwood, a dit que la Colombie-Britan-
nique ne céderait jamais le parc Garibaldi à Ottawa
sans que le gouvernement fédéral présente un
plan précis d'aménagement.

En terminant, monsieur le président, per-
mettez-moi de dire que le ministre et les
députés doivent savoir quel effort énorme
a été fait par la Garibaldi Olympic Develop-
ment Association en vue d'obtenir que le
lieu des Jeux olympiques d'hiver soit choisi
dans la région de la côte. J'espère que cet
enthousiasme sera mis à profit et que nous
pourrons bientôt procéder à l'aménagement
du parc. L'été approche et, bien entendu, il
faudra, maintenant que la neige est disparue,
nettoyer la région, afin d'attirer les skieurs
dans la région de Garibaldi l'an prochain.
C'est pour cette raison que je prie instam-
ment le ministre d'avoir bientôt des entre-
tiens avec les autorités provinciales.

M. Régnier: J'ai parlé l'autre jour du plus
vieil édifice de l'Ouest du Canada, qui se
trouve dans la circonscription de Saint-Bo-
niface. Le ministre n'a encore rien dit à ce
sujet. Je sais que son ministère étudie le
projet depuis longtemps. Je crois que les
commettants de Saint-Boniface aimeraient
être assurés que cet édifice sera entretenu
comme un musée.

M. le président: Je conseillerais aux dé-
putés qui veulent formuler des observations à
propos des lieux et monuments historiques
d'attendre que nous abordions l'étude des
crédits 284 et 285. Nous en sommes mainte-
nant au crédit 283 qui porte sur le service
des parcs nationaux.

M. Régnier: J'ai dit tout ce que j'avais à
dire.

M. le président: Je m'en rends bien compte.
Je ne m'adressais pas tant au dernier opi-
nant qu'aux autres députés qui voudraient
aborder ce sujet.

M. McFarlane: Je veux seulement ajouter
quelques mots aux discours qui ont été pro-
noncés cet après-midi. Ma circonscription
compte des secteurs rattachés à trois parcs
nationaux. Il s'agit des parcs nationaux Gla-
cier, Yoho et Kootenay. Ces dernières années,
ces parcs ont été grandement améliorés. Tou-
tefois, nous pensons que l'aménagement peut
en être accéléré, du fait que nous avons
d'excellentes routes menant à la région. De-
puis quelques années, des pressions s'exer-
cent aux différents paliers de gouvernement
en vue de l'amélioration des routes d'accès
à ces parcs. Je demande au ministre d'envisa-
ger la construction d'une route qui parti-
rait de Kindersely, traverserait ma région de
Cranbrook jusqu'à Kimberley, passerait dans
la vallée du lac Windermere pour desservir
les trois parcs que j'ai indiqués.

J'invite également le ministre à envisager
l'aménagement de quelques nouveaux parcs
en Colombie-Britannique, pour décentraliser
l'industrie touristique. Dans beaucoup de nos
parcs, les hôtels sont bondés en été et ne
peuvent loger le surplus de touristes qui
visitent ces endroits réservés. D'après les cré-
dits, une masse d'améliorations ont été effec-
tuées dans 16 parcs canadiens. Toutefois,
aucun aménagement n'est prévu pour l'avenir.

Le ministre devrait penser à faire aménager
la région de la vallée Cedar, dans le district
de Fernie. Vous n'ignorez pas, monsieur le
président, que cette région avait été désignée
pour les Jeux olympiques, mais n'a pas été
retenue. J'ai reçu beaucoup de lettres du mi-
nistre. En fait, j'ai ici une lettre adressée au
ministre par notre association des parcs de
cette région, demandant que cette étude se
fasse. J'aimerais citer un passage de cette
lettre adressée à l'honorable Walter Dinsdale,
ministre du Nord canadien et des Ressources
nationales:

... la région de Fernie est tout aussi belle, mais
privée de telles installations. Nous lancons une
campagne en vue d'obtenir une nouvelle piscine
et nous espérons apprendre d'autres nouvelles au
sujet d'une subvention relative aux divertissements,
que verserait la province de la Colombie-Britan-
nique...


